

教育委員会定例会（令和5年11月）会議録

1 日 時	令和5年11月16日（木）15:00～16:10
2 場 所	新居浜市消防防災合同庁舎 5階 災害対策室
3 出 席 者	教 育 長 高橋 良光 委 員 近藤 智佳 本田 郁代 尾藤 一彦 事務局長 木俵 浩毅 推 進 監 高野 智志 総括次長 竹林 栄一 次 長 畑野 一恵 藤田 恵女 課 長 須藤 充史 青野 進太郎 上野 壮行 館 長 近藤 明美
4 教育長及び 教育委員会行事報告	10月行事報告及び11月行事予定について その他
5 記録者氏名	社会教育課 大井 愛実
	<教育長一般報告> <議案> 議案第26号 新居浜市立図書館設置及び管理条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 議案第27号 令和5年度新居浜市教育委員会点検・評価報告書について 議案第28号 指定学校変更の許可について <いじめ、不登校等生徒指導関係> <その他>

高橋教育長	<p>それでは定刻がまいりましたので、ただ今から令和5年第11回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>本日の会議録署名委員は本田委員さんと尾藤委員さんをお願いいたします。なお会期は本日限りといたします。</p> <p>令和5年第10回会議録承認については、近藤委員さん、本田委員さんに署名をいただいております。</p> <p>それでは私の方から一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。</p> <p>10月 4日 中学生英語スピーチコンテスト（市民文化センター） 令和5年度小学校体育専科教員による授業研究会（泉川小）</p> <p>6日 ひびき分校運動会（山根体育館）</p> <p>11日 新居浜市小学校陸上記録会（東雲競技場） 令和5年第10回教育委員会定例会（消防コミュニティ防災センター）</p> <p>12日 新居浜市いじめ撲滅大使委嘱式</p> <p>13日 新居浜市就学前教育における人権教育研究発表会（シオン幼稚園）</p> <p>14日 第73回新居浜市美術展覧会授賞式（あかがねミュージアム）</p> <p>20日 フォレスターハウス開設30周年・リニューアル記念式典（フォレスターハウス）</p> <p>21日 おもいでのごころのうたコンサート（あかがねミュージアム）</p> <p>23日 防火ポスター審査会（消防コミュニティ防災センター） 愛媛マンダリンパイレーツシーズン感謝の集い（レイイグラッツェふじ）</p> <p>25日 高齢者生きがい創造学園グラウンドゴルフ大会（山根グラウンド） 市議会決算特別委員会（審査）（～27日） 民音公演舞太鼓（市民文化センター）</p> <p>29日 第72回秋季県展新居浜移動展出品者懇親会（リーガロイヤルホテル新居浜）</p>
-------	--

11月	1日	四国ESDフォーラム2024打合せ会（あかがねミュージアム） 部活動地域移行協議会（市庁舎大会議室）
	2日	四国国語教育研究大会（角野小・角野中）
	3日	第53回新居浜市民茶会（文セン大ホール南広場） 第68回秋の芸術祭 第4部（市民文化センター 大ホール） 第4回あかがね少年野球大会とうしん杯（新居浜市営野球場）
	5日	中学校駅伝大会（東雲競技場）
	10日	第54回「博報賞」贈呈式（東京都）
	11日	第54回「博報賞」事例共有勉強会「創発ディスカッション～気づきの場～」（東京都）
	12日	第16回「えひめ教育の日」推進大会・推進フェスティバル（土居文化会館） 税に関する作品表彰式（イオンモール新居浜）
	14日	ぼうさい駅伝（惣開小） 中学校音楽発表会（市民文化センター）
	15日	小学校音楽発表会（市民文化センター）
	16日	創立150周年新居浜小学校記念式典（新居浜小） 令和5年第11回教育委員会定例会（消防防災合同庁舎災害対策室）
	17日	高松国税局長賞受賞
	18日	愛媛県中学校駅伝大会
	19日	家庭教育講演会（ふれあいプラザ）
	20日	非行防止標語表彰式（新居浜警察署）
	21日	第2回小・中学校校長研修会（瀬戸会館）
	22日	全国「こいはま倶楽部」愛媛交流会（道後山の手ホテル）
	25日	ういめんずまつり2023（新居浜ウイメンズプラザ） 宝くじふるさとワクワク劇場 in 新居浜（市民文化センター）
	26日	令和5年度第14回土曜寺子屋教室成果発表会（文化振興会館）
	28日	新居浜市立泉川小学校創立150周年記念式典（泉川小）
	30日	第41回新居浜市内県立学校人権・同和教育研究大会

<p>竹林総括次長兼社会教育課長</p>	<p>(新居浜ウイメンズプラザ) 新居浜市小・中学校人権・同和教育研究大会(市内各会場)</p> <p>次に、各課の行事について、事務局から説明をお願いします。</p> <p>社会教育課の事業は、</p> <p>10月 2日 新居浜市公民館連絡協議会理事会(市庁舎41会議室) 11日 令和5年第10回教育委員会定例会(消防コミュニティ防災センター) 12日 第45回全国公民館研究集会広島県大会兼第45回中国・四国地区公民館研究集会広島大会(・13日)</p> <p>11月 1日 校区文化祭(垣生・～5日) 5日 校区文化祭(宮西・浮島・多喜浜・大生院) 地区文化祭(若宮・大島) 11日 校区文化祭(惣開) 12日 校区文化祭(新居浜・金子・神郷・泉川・中萩・角野・別子山)(金栄・～14日) 16日 令和5年第11回教育委員会定例会(消防防災合同庁舎災害対策室) 19日 校区文化祭(船木)</p>
<p>近藤図書館長</p>	<p>別子銅山記念図書館の事業は、</p> <p>○図書館まつり2023</p> <p>11月 5日 神野紗希 俳句deトークinにいほま 25日 「おどるねこをさがそう」(・26日) ブックリサイクル(・26日) 26日 おはなし会</p> <p>○お話会</p> <p>10月 11日 幼児向けおはなし会(・25日) 12日 乳幼児(0歳～3歳)向けおはなし会 21日 小学生向け話し会 24日 えいごのおはなしかい</p> <p>11月 2日 乳幼児(0歳～3歳)向けおはなし会 8日 幼児向けおはなし会(・22日) 18日 小学生向け話し会</p>

<p>須藤学校教育課長</p>	<p>21日 えいごのおはなしかい</p> <p>○講座・講演会</p> <p>10月22日 「シン我楽多講座第30回 全米TOP1ヒットの歴史その9」</p> <p>11月12日 「別子銅山を読む・第4回 別子銅山の坑水処理について」</p> <p>○ロビー展示</p> <p>(5月26日) 「新居浜市出身・新幹線を走らせた男 十河信二と妻 キクの物語をNHK朝ドラにしよう！」(シティプロモーション推進室)</p> <p>(9月26日) 「本当は怖い 高血圧」(保健センター) (～10月6日)</p> <p>10月10日 「参加者募集中 PPK体操！」(地域包括支援センター) (～24日)</p> <p>11月 7日 「DV・児童虐待防止啓発パネル展」(男女参画・市民相談課) (～14日)</p> <p>15日 「人生会議しませんか？」(地域包括支援センター) (～24日)</p> <p>○企画展示</p> <p>10月 3日 「ありがとう60th ぐりとぐら特別展示」(～15日)</p> <p>11月16日 「広瀬克也“ねこおどる”パネル展」(～12月15日)</p> <p>○テーマ展示</p> <p>9・10月 一般展示「生誕100年 司馬遼太郎・池波正太郎」 児童展示「宇宙を知ろう！」</p> <p>11・12月 一般展示「和食をもっと楽しもう」「暮らしとうつわ」 児童展示「冬のおくりもの」</p> <p>学校教育課の事業は、</p> <p>10月 4日 中学生英語スピーチコンテスト(市民文化センター)</p> <p>6日 ひびき分校運動会(山根体育館)</p> <p>11日 新居浜市小学校陸上記録会(東雲競技場)</p> <p>12日 新居浜市いじめ撲滅大使委嘱式</p> <p>11月 1日 部活動地域移行協議会(市庁舎大会議室)</p> <p>4日 愛媛県中学校新人体育大会(・5日、10日～14日)</p> <p>5日 中学校駅伝大会(東雲競技場)</p>

	<p>6日 教育力向上実践活動部会（新居浜小、船木小、角野中、川東中）</p> <p>14日 中学校音楽発表会（市民文化センター）</p> <p>15日 小学校音楽発表会（市民文化センター）</p> <p>21日 第2回小・中学校校長研修会（瀬戸会館）</p> <p>24日 第2回不登校対策検討委員会（市庁舎大会議室）</p>
藤田次長兼発達支援課長	<p>発達支援課の事業は、</p> <p>10月19日 第5回学校支援員連絡会（こども発達支援センター）</p> <p>21日 第1回ペアレントサポートプログラム実践及び研修会（消防コミュニティ防災センター）</p> <p>25日 第2回新居浜市地域発達支援協議会（こども発達支援センター2階）</p> <p>11月13日 第6回学校支援員連絡会（こども発達支援センター）</p> <p>18日 第2回ペアレントサポートプログラム実践及び研修会（消防防災合同庁舎災害対策室）</p> <p>22日 第4回教育支援委員会（こども発達支援センター）</p>
青野学校給食課長	<p>学校給食課の事業は、</p> <p>10月 4日 主任児童委員学校給食センター見学試食会</p> <p>6日 3学期分給食用物資（魚介類）審査会（泉川公民館）</p> <p>27日 3学期分給食用物資（魚介類）審査会（学校給食センター）</p> <p>30日 学校給食運営審議会（学校給食センター）</p> <p>11月10日 11月栄養教員部研修会（学校給食センター）</p> <p>16日 泉川小学校2年生見学（学校給食センター）</p> <p>20日 学校給食会理事会</p>
上野人権教育課長	<p>人権教育課の事業は、</p> <p>10月 3日 地区別人権教育市民講座（泉川公民館）</p> <p>11日 愛媛県人権教育協議会新居浜支部第7回高等学校等部会（新居浜商業高校）</p> <p>人権のつどい日（瀬戸会館）</p> <p>13日 新居浜市就学前教育における人権教育研究発表会（シオン幼稚園）</p> <p>24日 東予地区人権・同和教育研究協議会（上島町）</p>

竹林総括次長兼社会教育課長	<p>26日 地区別人権教育市民講座（ワクリエ新居浜）</p> <p>27日 地区別人権教育市民講座（多喜浜公民館）【延期】</p> <p>11月 6日 地区別人権教育市民講座（別子山公民館）</p> <p>7日 愛媛県人権・同和教育研究大会（松山市）</p> <p>11日 人権のつどい日（瀬戸会館）</p> <p>15日 愛媛県人権教育協議会新居浜支部第8回高等学校等部会（新居浜商業高校）</p> <p>地区別人権教育市民講座（神郷小学校）</p> <p>16日 地区別人権教育市民講座（大生院中学校）</p> <p>17日 地区別人権教育市民講座（浮島小学校）</p> <p>21日 差別をなくする県民のつどい（松山市）</p> <p>25日 全国人権・同和教育研究大会（兵庫県ほか）（・26日）</p> <p>28日 地区別人権教育市民講座（南中学校）</p> <p>30日 新居浜市小・中学校人権・同和教育研究大会（市内各会場）</p> <p>新居浜市内県立学校人権・同和教育研究大会（女性総合センター）</p>
	<p>参考として、文化スポーツ局10月報告及び11月予定は、 ＜スポーツ振興課＞</p> <p>10月 1日 令和5年度新居浜市民体育祭（ふれあいスポーツの部）（市民体育館）</p> <p>令和5年度新居浜市民体育祭（テニス）（河川敷テニスコート・山根テニスコート）</p> <p>7日 トップアスリート事業（バドミントン）（・8日）（新居浜西高体育館・住友金属鉦山体育館）</p> <p>（講師：ナショナルチームコーチ 舩田圭太氏）</p> <p>令和5年度新居浜市民体育祭（卓球）（・8日）（多喜浜体育館）</p> <p>令和5年度新居浜市民体育祭（バスケットボール）（・8日）（山根総合体育館）</p> <p>令和5年度新居浜市民体育祭（ソフトテニス）（河川敷テニスコート・山根テニスコート）</p> <p>令和5年度新居浜市民体育祭（空手道）（角野小学校体育館）</p> <p>令和5年度新居浜市民体育祭（バドミントン）（・8日）</p>

	(住友化学体育館) 令和5年度新居浜市民体育祭(ゲートボール)(国領川河川敷グラウンド)
8日	令和5年度新居浜市民体育祭(柔道)(武徳殿) 令和5年度新居浜市民体育祭(軟式野球)(市営野球場) 令和5年度新居浜市民体育祭(セーリング)(マリンパーク新居浜) 令和5年度新居浜市民体育祭(クレール射撃)(高松国際射撃場) 令和5年度新居浜市民体育祭(拳法道)(高津小学校体育館)
9日	令和5年度新居浜市民体育祭(ゴルフ)(滝の宮カントリークラブ)
15日	愛媛FCマッチシティ新居浜市の日(ニンジニアスタジアム)
22日	令和5年度新居浜市民体育祭(ソフトボール3部)(国領川河川敷グラウンド)
29日	FC今治マッチデーシティ(今治里山スタジアム) 令和5年度新居浜市民体育祭(少林寺拳法)(泉川中学校体育館)
11月 5日	第67回新居浜市中学校駅伝競走大会(東雲競技場ほか) 令和5年度新居浜市民体育祭(弓道)(新居浜市弓道場)
	<文化振興課>
10月 6日	第73回新居浜市美術展覧会(あかがねミュージアム)(~14日)
8日	(市展関連事業)「ロビーコンサート(あかがねミュージアム 屋内ステージ)
11日	(市展関連事業)各部門によるギャラリートーク(あかがねミュージアム) (市展関連事業)ナイトミュージアム(開館延長)(あかがねミュージアム)
14日	第73回新居浜市美術展覧会授賞式(あかがねミュージアム 多目的ホール)
21日	おもいでのごころのうたコンサート(あかがねミュージアム)

	<p>アム 多目的ホール)</p> <p>22日 第68回秋の芸術祭 第1部(市民文化センター 大ホール)</p> <p>28日 第68回秋の芸術祭 第2部(市民文化センター 大ホール)</p> <p>29日 第68回秋の芸術祭 第3部(市民文化センター 大ホール)</p> <p>11月 3日 第68回秋の芸術祭 第4部(市民文化センター 大ホール)</p> <p>25日 宝くじふるさとワクワク劇場(市民文化センター 大ホール)</p> <p>28日 アカシアの雨が降る時(あかがねミュージアム 多目的ホール) (・29日)</p> <p>30日 鴻上尚史講演会「コミュニケーションのヒント」(あかがねミュージアム 多目的ホール)</p> <p>鴻上尚史演劇ワークショップ(あかがねミュージアム 多目的ホール)</p> <p><美術館・総合文化施設></p> <p>10月 6日 第73回新居浜市美術展覧会(～14日)</p> <p>14日 第73回新居浜市美術展覧会授賞式</p> <p>26日 第72回愛媛県展新居浜移動展(～11月12日)</p>
高橋教育長	<p>ただ今の一般報告について、何かご質問やご意見等はありませんか。</p> <p>給食関係で、試食会で主任児童委員さんは何かおっしゃっていましたか。</p>
青野学校給食課長	<p>皆さん、冷めているというイメージを持たれているようでしたが、量が中学生用なので量が多いという感想と、思っていたより美味しかったという感想で良かったです。</p>
高橋教育長	<p>それから、子どもたちが見学して、何か感想とかありましたか。</p>
青野学校給食課長	<p>泉川小学校2年生の児童さんが給食センターで、1釜で1,000人</p>

高橋教育長	<p>分のお汁を作っているところを実際に見て、混ぜている道具とかを触ってもらったりして、来年度の２学期からは泉川小学校の給食も、このセンターの方から配送しますと言うと、やった一って言っていて、それは良かったです。</p> <p>なかなか工場の中を見るという機会がないのでいい勉強になったでしょう。</p> <p>その他、質問等は特にございませんでしょうか。</p> <p>次に議案審議に移ります。本日の議案は第２６号から第２８号までの３議案でございます。第２８号につきましては人事案件でございますので、新居浜市教育委員会会議規則第１５条の規定により、この会の最後に非公開（秘密会）で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。</p>
委員一同	はい。
高橋教育長	<p>ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただきます。</p> <p>それでは、議案第２６号「新居浜市立図書館設置及び管理条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」事務局から説明をお願いいたします。</p>
近藤図書館長	<p>図書館の近藤です</p> <p>議案第２６号「新居浜市立図書館設置及び管理条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」ご説明いたします。</p> <p>議案書の８ページ及び９ページをお目通しください。</p> <p>本議案につきましては、申請書等における性別の記載に係る項目のうち、性別の記載がなくても事務に影響のないものについて削除するものでございます。改正の内容につきましては、第１号様式「新居浜市立図書館カード申込書」の「氏名」横の「性別」の記載を削除するものでございます。</p> <p>なお、施行期日につきましては、議決後、速やかに公布し施行いたします。</p> <p>以上で説明を終わります。ご審議よろしくお願いいたします。</p>

高橋教育長	ただ今の説明で、何かご質問やご意見等はございませんか。
尾藤委員	性別も抜けて名前だけになっているのですが、簡単にするだけだったらカタカナだけでもいいのではないかなと思ったりするのですが、漢字を記入する意味は何かあるのでしょうか。
近藤図書館長	図書館カードの申込書と本人確認のための証明書を提示いただくのですが、その時に免許証とか漢字記載だけのものがありますので、それと一致するかを確認しております。氏名には漢字も表記していただいております。
尾藤委員	わかりました。ありがとうございます。
高橋教育長	その他、ご質問やご意見等はございませんか。 それでは、議案第26号について、ご承認いただけます方は挙手をお願いいたします。
委員一同	(全員挙手)
高橋教育長	ありがとうございました。では、承認とさせていただきます。 次に、議案第27号「令和5年度新居浜市教育委員会点検・評価報告書について」事務局から説明をお願いいたします。
竹林総括次長兼社会教育課長	総括次長の竹林でございます。 議案第27号、令和5年度新居浜市教育委員会点検・評価報告書についてご説明を申し上げます。 別冊で報告書をお配りしておりますので、そちらをご覧ください。 新居浜市教育委員会点検・評価報告書につきましては、これまで委員さんから点検評価結果をいただいております。これに加えまして教育委員会の活動の状況等を取りまとめ報告書として作成しております。 本日議決をいただきましたら、今後12月に開会予定の令和5年第5回市議会定例会にこの報告書を提出し、その後ホームページ、窓口等で広く、市民の皆様にも公表してまいります。

高橋教育長	<p>なお、市議会の提出に当たりまして他の議案等とも統一することが必要となつてまいりますので、字句や文言の整理など、多少修正する可能性がございますので、事前にこの点につきましては、ご了解の方をいただきたいと存じます。</p> <p>簡単ではございますが、以上で説明を終わります。</p> <p>ご審議よろしくお願ひいたします。</p> <p>ただ今の説明で、何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>もうすでにご覧いただいておりますかとは思いますが、特にありませんでしたか。</p> <p>それでは、議案第27号について、ご承認いただけます方は挙手をお願いいたします。</p>
委員一同	<p>(全員挙手)</p>
高橋教育長	<p>ありがとうございました。では、承認とさせていただきます。</p> <p>次に、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局から説明をお願いいたします。</p>
畑野次長	<p><資料に基づき説明></p>
高橋教育長	<p>ありがとうございました。交通事故については、この頃夕方が暗くなるのが早くなっているの、車から見えにくい存在だということを学校の方には指導してもらったと思います。</p> <p>ただ今の説明について、何かご質問やご意見等はございませんか。</p>
尾藤委員	<p>不登校の生徒数が増えているようですが、欠席日数が30日を超えると不登校というふうに出てカウントされるのですが、やはり気になるのはもうすぐ不登校にカウントされる方がどのくらいいるかというのが知りたいです。例えば30日で不登校とカウントされるのであれば、1日単位で数えたら最大でも30になるわけですから、棒グラフでもあれば急に増えているのか、減っているのか、何かの問題が出てきているのかも分かりやすいですから、これはどのくらい手間になるのか分かりませんので、電子的に管理されていなければ手間がかかるだ</p>

畑野次長	<p>ろうとは思いますが、そういうのも見せていただけたら、問題点がもう少し見やすくなるのかなと思ったりするんです。先ほども説明していただきましたけれども、いきなり10月になって増えたわけではないとか、何人というのがありますけど、その前段階の数字が見えていたら、ちょっと危ないねとか、今は落ち着いているなどということもお話ができるんじゃないかなと思うので、またそういうことも検討していただけたらと思います。</p> <p>学校の方では一人一人把握はしているんですけども、膨大な量なので、これを全部となると難しいのかなと。</p>
尾藤委員	<p>一人一人というか、何日何名みたいな感じは難しいんでしょうか。例えば25日休んでいる方が何名で、26日が休んでいる方が何名というような形で、その日数管理ができていれば、数字だけピックアップするのは簡単だろうと思うんですけど、手書きでやるのであれば、毎日のことになるのは大変だろうと思うんですけど。</p>
畑野次長	<p>その辺の管理はしているのですが、あと2日で30日だと思ったら、そこからずっと来れたり、一人一人で状況が違うんです。</p>
尾藤委員	<p>それでもいいので、あと1日2日で30日になる方がどのくらいいるのかというのは、なってみないとわからないので、どうなのかなと思ったので、もしできるようでしたらそういった資料もいただきたいです。そういうことも頭に入れておいてもらえたらと思います。</p>
高橋教育長	<p>本当に今年の10月は去年の1月の状況と同じくらいで、これでも中学校がよく踏みとどまっていて、小学生の低学年が増えてきたっていうのもコロナ以降かなという気がします。今までも高学年になってくると不登校が現れ始めていたと思うんですけど、今は中学年からその状況になってきて、とにかく小学生への対策というのが非常に重要なという気がしています。</p> <p>これで見ると、5年生が一番多くて、その次が6年生、4年生、3年生。中学校で見ていくと、昨年、令和4年の6年生が7人で、それが今年中学校1年生になると18人になり、11人増えてますよね。</p> <p>昨年の中1が12名で中2になると45名、昔は中1ギャップと言われてたけど、最近は割と中2が難しくなっていて、もうここ何年間も一</p>

	<p>定した状況になっていて、中2が51人だったのが中3になって見ていくと52人なので、1人しか増えてないんですよ。中3ぐらいになると、子どもたちの意識も進路に多少向いてきたり、中学校は僕も担任をした経験からいくと、中3は持ちやすいんだけど、中2の学級担任はなかなか難しいという印象がありますね。不登校にもそういうところが現れているのかなと思います。</p> <p>そういう意味でいうと、令和4年と5年を比べて、小学生の増え方が尋常ではなくて、男子も10人から37人なんで3倍、女子は22人から56人なんで2.5倍ぐらい増えています。男子も女子も小学校で学年が上がると、急速に不登校が増えていますね。</p> <p>中学校になると、部活をしている方がいらっしゃると思うんですけど、今だと6割か7割ぐらいですかね。</p> <p>その子たちと不登校の関係みたいな、例えば部活している方はなかなか不登校にはなりにくいとか、もしあったら教えてもらいたいなと思います。部活もしていなくて、帰宅部に近いような子がその流れの中で、もしかしたら会ってくれる子もなく、不登校になる率が高いみたいなことも出てくるのかなと思うので、また機会があったらデータを教えていただけたら部活動と不登校の関係が分かるのかなと思います。</p>
尾藤委員	<p>それに合わせてなんですけれども、急に増えたわけではないけど、徐々にという話もあったんですが、家庭がどういう状態のお子さんが、という傾向があるのかなのかというのが気になっています。というのがやはり、今保護者の皆さんはお忙しいですし、自分自身もいっぱい、子どもの変化に気づいてやれないところが多いので、例えば保護者自身がたくさんいろいろな問題を抱えていて、それが要因となっているとかですね。多分、学校単位では把握していらっしゃると思うんですが、毎回ここで数字だけを見ても私たちは分からないことが多いので、例えば今度24日に不登校対策検討委員会が行われると思うんですがそういうところでお話を私たちにシェアしていただくとか、そういった形でもう少し資料がたくさんあると、もしかしたら何かもつといいことが私たちも浮かぶかもしれないなと。やはり情報がどうしても私たちは足りなくて、ここで数字だけを聞いても何もしてあげられなくて、委員としてももどかしい気持ちなんです。もちろん先ほど尾藤委員がおっしゃったように、働き方改革もありますから、お手間がかかるようだといけないんですが、そのあたり分かったら嬉しいな、</p>
近藤委員	

	<p>というのがあります。</p> <p>もう一つはせっかくスクールソーシャルワーカーさんたちがいたり、会議でいい取り組みがあったりするということなんですが、先ほど働き方改革の話をおっしゃったように、周知の問題ですよ。知らない方が多いというところですけども、例えば学校で知らせる以外に何か具体的にやっていこうかな、というのは教育委員会の中であるのでしょうか。</p>
畑野次長	<p>チラシを入れたりはしています。ライン登録もできるようになっていますし、あすなろ教室も広報をしているけれども、それに乗っかるまでの心のパワーがないのかな、というようなことが現実にはあります。</p> <p>全てシャットアウトしてしまいたいというようなケースがあって、全部そうとは言えないんですけど、まだ学校とつながっていて、学校が紹介してじゃあ行ってみようかとか、このライン登録してみようかとかっていうところはまだ現実的なんです。そのパワーすらなく、今はそっとしておいてくださいっていうようなところも大事だと思います。そうすると、やっぱりグイグイいけないのでその難しさはあります。</p>
高橋教育長	<p>私も経験あるけれど、あすなろ教室を紹介しても、自分が行くところは行けるとしたら学校でありあすなろ教室ではないと言って、あすなろ教室につなぐまでの期間が結構四苦八苦することがあります。一回つながってくれば、最初は衝立の後ろで、あるいは発達支援課の相談室を借りて一人で誰とも関わらずに過ごす期間がしばらくあって、やがて少しずつ関わりが増えてきて、あすなろ教室のみんながいるところに入っていけるのですが、そこまでの期間がなかなか大変です。そこでお友達ができ、喧嘩も仲直りも出来始めると、かなりたくましくなってきたので、学校とあすなろ教室を併用して、教室の中までは行けなくても学校の相談室で過ごしたりとか、そこにお昼休みに友達が遊びに来たりとか、本当に段階と手順とかすごく時間がかかるんですよ。紹介してすぐに行ける子もいるんですけど、今おっしゃったように1年の始めだけじゃなくて繰り返しこんなのあるということで、目に止まるように、例えばICTのタブレットにそういう情報を送りつけるなんていうのも一つかもしれませんし、最近なんでいろんな手段を講じてつなげる事が出来たらいいです。</p> <p>スクールソーシャルワーカーの相談件数も2,000件ぐらいいは超えていますよね。</p>

畑野次長	かなり相談があります。
高橋教育長	これは保護者の方も相談していただいているので、先ほど次長からあった専門機関とのつながりというところをご意見いただいたように、周知方法についての検討をぜひ事務局の方でしてください。
近藤委員	例えば疲れてしまっている保護者さんとか、学校には相談に行かないけれども、他の相談窓口に行くということとかも考えられるかなど。例えば男女参画・市民相談課がやっているような、ウイメンズプラザとかとも連携してすでにやられていると思うんですが、いろいろなところで目に留まるとか、先ほど教育長の話聞いていて思ったんですが、子どもたちも保護者も、もしかしたら私が行くところに、学校以外の選択肢がないというふうに考えているのであれば、不登校になる前の段階から、もし困ったことがあったらこういうところがあるという説明だけではなくて、実際にそういうところの方のお話を聞くとか、身近な環境になっていくのも良いのかなと思いました。
高橋教育長	なるほど逆のアウトリーチで学校へ、ということですね。相談機関の方が学校に来てくれて、いろいろ紹介してくれると敷居が低くなるということですね。ありがとうございます。
藤田次長兼発達支援課長	<p>発達支援課は保育園、幼稚園の段階で行滞りのある子どもの支援からスタートするので、保護者はこのまま小学校に進むと不登校になるのではないかと相談があります。</p> <p>小学校入学後、2学期になってなかなか学校に行けず、担任が毎日家庭訪問してくださっていて、学校との連携や先生との信頼関係ができたところで、「先生が学校で待っているから学校に会いに行こうよ」というように子どもと保護者の背中を押しています。</p> <p>また、睡眠のリズムを整えるための薬を飲むことに抵抗があるというお母さんがいた場合には、「ある一定期間は試しに飲んで生活のサイクルをつけた方がいいよ」というような医学的な面のアプローチで背中を押している場合もあります。</p> <p>本市の場合、保育園や幼稚園から関わっている子どもさんもいるということをつけ加えさせていただきました。</p>

高橋教育長	<p>ありがとうございました。 どんどん低年齢化しているのかな。</p>
本田委員	<p>先ほどの次長さんのお話で、一つほっとしたのは、会って話ができる、学校の先生ともつながっているという人が90%以上ということは私が想像していたよりもかなり高い数字です。だからやっぱり先生も学校も保護者さんといっぱい話をされてつながりを持っていただけるということは本当にすごくいいことだと思います。やっぱり繋がりがないと本当に次の一步を踏み出すことが子どもも親もできないと思うので、このつながりからいろんな機関を紹介したりすることもできると思いますから、このつながりは断たないようにお願いします。先ほどの点検評価の中で、中学校のサポートルームの事業について評価委員さんの中に、これはアフターフォローだと、それに至るまでの対策も必要だろう、というようなことを書かれていました。全然不登校じゃない子どもたちに心の不安があり、学校が嫌いであとちょっと休みたいと思うような体験談を持っている子どもさんがあるとか、そういうふうになった場合には、いろんな社会とのつながりをサポートしているという話を子どもたち自身にすることも必要かなと思います。保護者の方に対しても不登校状態のこと、その後そうなった場合にこういうサポート事例がありますといったことや、また自分の子どもさんは大丈夫という保護者に対してでもそういうお話をする機会を持つことはどうでしょうか。あんまり関係ない親御さんもお友達が不登校になっていると思っている保護者の方もいられると思うので、そういうお話も必要じゃないかなと思いました。</p>
高橋教育長	<p>予防的な取り組みに力を入れるということですね。 それではその他に移ります。何か連絡事項ございますでしょうか。</p>
須藤学校教育課長	<p>9月の教育委員会定例会で尾藤委員さんから通学路安全対策連絡協議会の中で、電柱が支障になっているという話を校長先生から聞いたという話がありまして、この件についてどう対処していくかということの説明させていただきます。</p> <p>お配りしている資料に写真と地図をつけています。 場所は東中学校東交差点の東側、敷島通り沿いのところの位置です。 写真でいうと2枚写真を掲載していますが、この件につきましては、今年の8月25日に東中学校の通学路安全対策連絡協議会の中で、中学</p>

	<p>校の方から桜木町17番16号地先の電柱が車道近くにあり、その後ろを徒歩通学と自転車通学の人を通るのが危険であるということで連絡がありました。</p> <p>通学路安全対策連絡協議会の中では、この件につきまして、電柱所有者に対して申し入れをいたしました。</p> <p>電柱所有者の方からはこの電柱は、過去に民地側の土地所有者と協議を行い同意が得られなかったため、道路の占有を受けて設置しておりますということで、現在は写真を見ていただきたいのですが、地下ケーブルが通ってまして、地下ケーブルがまた電柱に寄り添って上の方に伸びていております。</p> <p>移設をする際には埋設するというのもありまして高額な費用が発生するため、道路工事を行うなどの費用がなければ移設は難しいという回答でございました。</p> <p>道路の位置につきましては写真を見ていただきたいのですが、道路と民地の境界に水路があるため、実際はなるべく邪魔にならないように道路端の位置に設置しています、ということでございます。</p> <p>当初、所有者からはこういった回答をいただいたのですが、一応市の道路課の方にお話を聞いたところ、この路線については今後都市計画道路として整備する路線の一つであり、一体的な整備が必要な路線と考えているということです。整備路線については新居浜市通学路安全対策連絡協議会の視点を踏まえて、意見を提出したいと考えているということです。</p> <p>公共的な対策としては、資料の写真で道路にはみ出ている樹木があるのですが、これは民地の方から伸びている樹木で、これが歩行者の通行の支障になっているということで、写真では黄色の樹木が出ていますが、今は所有者に伐採を依頼しまして、水路上を歩行者が通れるようになっております。</p> <p>高橋教育長 現在の写真はないのですか。</p> <p>須藤学校教育課長 今の写真はないですが、ここにはみ出ている木はすべて撤去してもらっています。</p> <p>高橋教育長 歩行者が水路上を歩いて自転車は電柱の外を走るといような、現状で最大の対策をしていただいているということですかね。</p>
--	---

須藤学校教育課長	はい。
高橋教育長	尾藤委員さんいかがでしょうか。
尾藤委員	<p>少しでも通学の支障になる木がないようにしていただいたということですが、敷島通りの道路整備がこれから将来的に行っていくって、その中で改善の方向に行くことは考えられるということで、敷島橋を架け替えるとなったら周辺の道路も整備が必要なので、実際に動くのはいつ頃になるのでしょうかね。</p>
須藤学校教育課長	<p>タウンミーティングでも敷島通りのお話があったけれど架け換えはちょっとまだだと。</p>
尾藤委員	<p>さっきの意見については、東中の校長先生がかなり気にされていたので、こういうところで議論していくことも注目して進めていくというのは、そこはしていかないと。わかりました。ありがとうございました。</p>
高橋教育長	<p>それでは次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思います。</p> <p><日程について協議></p> <p>これより非公開審議に入りますので、関係者以外の方は退席をお願いします。</p>

新居浜市教育委員会会議規則第13条の規定により署名する。

委員名

委員名